



Sergio Tezanos Vázquez, coordinador de investigaciones de la Cátedra de Cooperación Internacional y con Iberoamérica, publica el artículo “Aiding Middle-income Countries? The Case of Spain” en la prestigiosa revista inglesa *Oxford Development Studies* (volumen 36, número 4, diciembre de 2008) .

La asignación geográfica de la ayuda española ha sido poco estudiada, a pesar de su inusual concentración en los países de ingreso medio. Este artículo propone un modelo explicativo del patrón de asignación de la AOD española que combina variables relativas a las necesidades de los países socios, variables de interés de política exterior española y condicionantes de eficacia. Asimismo, se analiza tanto el proceso de selección de países socios, como la decisión final de asignación de cuotas de ayuda. Los resultados muestran que España ha seguido un patrón ecléctico de asignación, en el que se combinan factores de necesidad relativa de los países socios e intereses de política exterior, pero preponderándose estos últimos y desconsiderándose, en ocasiones, otros criterios de eficacia. La aparentemente insuficiente progresividad de la ayuda española se debe principalmente a la influencia de los vínculos post-coloniales, vínculos que han caracterizado los patrones de especialización geográfica del resto de países donantes que fueron metrópolis coloniales.